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もりのにぎわい通信  
 

20１8年９月 17日・22日･23日 定例活動報告 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

日時：2018年 9月 22日（土）10：00～14：00 

2018年 9月 23日（日）9：00～13：00 

場所：小山町 観音地 

天候：22日 曇 気温 20～25℃ 湿度 77% 風向 南 風速 2m 

      23日 曇 気温 24～29℃ 湿度 46% 風向 東南東 風速 6m 

参加者：17 日 2 人：大人 2 人 

22 日 16 人：子ども 2 人、大人 14 人（内土地改良区 0 人） 

23 日 6 人：子ども 0 人、大人 6 人（内土地改良区 4 人） 

■活動 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

<22日>                                    

10：00作業の打合せ 

   栗拾い 

   クズ蔓切･除草作業 

11:00 休憩 

12：00昼食 

13：00除草作業 

14：00解散 

<23日>                                    

9:00 土地改良区集合 

   除草作業 

11：00休憩 

11：30土地改良区解散 

     刈払機替刃交換 

     除草作業 

13：00解散 

 

■活動報告 

＜9月 22日> 

 お彼岸を迎えどうやら今年の記録的な暑さも峠を超えたようで涼しい気候が続く今日この頃です。 

7月定例活動が雨の為中止となり､6月の定例活動から 2 ｹ月後の定例活動となります｡ 

小山の森は､2 ｹ月の間にクズやススキ､その他草が苗木を飲み込みジャングル状態となっています｡ 

毎年定例となっている栗拾いをするため､17日に金井さんと私で栗木エリアの草刈をしましたが 

折角チップ舗装した散策路にもクズが侵入しており、栗木エリアまでの散策路の草刈から始めました。

栗木エリアの草刈ですが、ジャングル状態になっている為、２m近く成長した雑草の刈払は大変でし

た。刈払をしたあと落ちているクリを収穫しましたが、今年の栗は粒が大きく量も多く豊作でした。 



森を守り育てる会 かわらばん 2018 年 9 月号                2018 年 10 月 7 日発行 

昨晩からの雨で作業地の草が水分を含み滑りやすくなっており、刈払機を使っての作業は危険なので 

土地改良区は作業を 23日に延期しました｡ 

当日は朝から小雨まじりの天候で雨になったらその時点で解散を覚悟していましたが､何とか雨が降

らずに作業を終了することが出来ました｡ 

本日は大人 4人､子供 1人計 5名の新規参加者がありました｡内 2名はなんと横浜市からの参加で当活

動の参加者も広範囲になって来ており喜ばしいことです｡ 

最初に栗拾いを始めました｡栗拾いも 3年目となります｡栗は枝から落ちた時点の栗が一番美味しい

のですが､当地では虫と獣に食べられる為､落ちた栗の収穫は限られます｡ 

イガが茶色になって開きそうな栗を長い竹棒を使用して落とすのですが、他の枝に邪魔されてうまく

叩けない、実のついている枝も揺れるのでなかなか落ちないのです。何度長い棒を振ったことか、け

っこう重いんですよ。おまけに刈ったとはいえ草が深いですから実に見つけにくいのです。せっかく

落としたクリが見つけられなくなったら努力が水の泡ですから叩き係とウオッチ係の分業で頑張りま

した。バケツ 2杯と今まで最高の収穫でした｡ 

その後鎌･剪定バサミでのクズ蔓切りと刈払機による草刈をしました｡2 ｹ月のブランクによりジャン

グ状態になったエリアの草刈は大変です｡どこから手をつけたら良いのか途方にくれましたが､何とか

作業ができました｡休憩ではみずみずしい梨が振舞われました｡ 

昼食は室谷さんが肉ご飯を差し入れしてくれました｡皆で美味しくいただきました｡いつもの室谷さ

んの心使いに皆感謝です｡ 

午後からの草刈では､峰島さん､杉浦さんが刈払機の操作に挑戦しました｡次回から刈払機を使用する

人が 2名増えジャングル状態になっている草刈も捗りそうです｡ 

<9月 23日> 

昨日の作業を延期した土地改良区の皆さんは､9 時に集合し､進入路から駐車場エリアの草刈をして

いました｡進入路から駐車場まで草が伸びすぎて車の下をこするのが気になるほどでしたので、助かり

ました｡ 本日は 4名の参加だった為､進入路から駐車場エリアの草刈が精一杯でした｡ 

緑の環からは､私と金井さんが参加しました｡ 物置･ビニールハウス周辺の草刈をしました｡ 

休憩では､昨年同様梨が振舞われました。皆美味しく頂きました｡ 

最後に萱野さん､加藤さんに刈払機の替刃交換をしてもらいました｡ 今までほとんど替刃交換をして

いなかった為､ボルトが錆びており交換に手間取りましたが､無事完了しました｡ 

替刃は今回のセブンイレブン助成金で購入したものです｡ 

私と金井さんは 2日続けての作業となった為､体調を考慮して本日は午後 1時で作業を終了しました｡ 

 

                                                                     (記録：  星野 正人) 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

■ お知らせ ホームページもご覧下さい→ http://www.g-cycle.org/ 

次回の定例会は、10 月 27 日（土）（雨天時 10 月 28 日（日））に行います。 

除草作業･畑の草取り･枝の剪定･クズの除去を行いますのでよろしくお願いします｡ 

 

http://www.g-cycle.org/
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みんなで栗の収穫                            クズに興味深々 

 

  

竿による栗の収穫                          今年の栗は豊作! 

 

  

                                              収穫した栗 
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ビニールハウスでの昼食 

 

  

クズの蔓切は大変 
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土地改良区草刈                             金井さんも 2 日連続の刈払機作業 

 

 

ジャングル状態になっている当地 


